



～まこと～  
**誠**

広川町立広川中学校 学校だより

令和6年7月19日 発行者 校長 石橋 由圭

【学校教育目標】社会や世界と向き合い、自らの人生をたくましく切り拓く生徒の育成  
【本年度の重点目標】目標をつかみ、伸びにつなげる生徒の育成

## 中体連八女地区大会終わる。3年生はどんな終わり方をしたでしょうか。

6月29日(土)、7月2日(火)～4日(木)に開催された八女地区中体連大会は、本校の12の部活動が、それぞれの会場で広川中学校の代表として、他校との勝負に挑みました。

結果は、八女地区大会で敗退した部・個人、筑後地区大会までコマを進めた部・個人など様々でした。とくに今回の大会を最後に引退した3年生にとっては、悔しい思いをした人、ホッとした人、あるいは何の感情も湧かなかった人もいるかもしれません。いずれにしても、部活動に所属し、仲間とともに練習で汗を流し、勝利を目指して努力した事実は、今後自分の人生を支えてくれるはずで



## 部活動で育まれるもの

人は「遊び」から「学び」を経て「仕事」に至るという生活の質的な変化を行います。「遊び」は何のためにという目的に一切束縛されませんが、「仕事」は、社会生活への貢献に直接つながる活動であり、「世のため人のために」という目的に束縛されています。「学び」はこの中間に位置していて、小さな「何のために」という目的を達成する経験を積ませる時間です。

部活動は、運動部の場合「勝利」というわかりやすい目標をっかけ、そのために汗を流し、先生や仲間と勝つための知恵を絞り、皆で決めた約束を守ってそれまでできなかったことを個人やチームでできるようにしていく営みです。勝利を得て成功体験を積むことは大きな「学び」ですが、勝利を得なかったとしても、目標達成のために共に努力した仲間の存在やチームの戦術の中で行った自己犠牲の経験、悔しさを抱えながらも試合に出ている友達を応援する自分の中の葛藤等、そのすべてが「学び」となり得ます。部活動で良質の体験をし、将来の「仕事」へつながる考え方や態度を培ってほしいと思います。



小学校 中学校 高等学校  
義務教育の終了



裏面へ続く

## 第74回社会を明るくする運動 ～青少年弁論大会～出場！

7月13日に、八女文化会館にて第74回社会を明るくする運動～青少年弁論大会～が開催され、八女地区の中・高校生18名が熱弁を振るってくれました。

「社会を明るくする運動」は、犯罪や非行の防止と、罪を犯した人たちの厚生についてすべての国民が理解を深め、犯罪や非行のない明るい社会を築こうとする全国的な運動です。

本校からは、3年生の さんが出場し、「移住によって私たちは過疎地域の活気を取り戻せる」という演題で堂々とした弁論を披露してくれました。 さんは、祖父母宅がある逆瀬谷が過疎化とともに活気を失う中、ある一家の移住によって地域に元気や癒やしをもらったという体験から、共に支え合うことやコミュニケーションの大切さ、自分にできることは何かを自分の言葉でわかりやすく主張してくれました。明瞭で情感豊かなその弁論ぶりに、会場の人たちからは、大きな拍手が送られていました。



### 「夏休みの心得」をご確認ください！

今年度も、学校から「夏休みの心得」を配付しています。たくさんの方の注意事項をまとめていますので、ご家庭でもしっかりとご確認いただきたいと思えます。

夏休みは、生徒達にとってはやはり楽しい期間です。リラックスして家族や友達と思い出多い時間を過ごしてほしいと思えます。しかしながら、残念なトラブルや取り返しのつかない事件・事故に関わってしまうこともあります。中でも、SNSなど、インターネットを介した犯罪に生徒達が巻き込まれたり、友達とのトラブルで心を痛めたりする事案の発生は特に心配される場所です。学校としては、携帯電話やスマートフォンは所持させないこととしておりますが、保護者の判断で所持させられる際には、「ネットトラブルやサイバー犯罪への対応方法」、「利用についてのマナーやルール」などについて、改めてお子様とご確認いただきますようお願いいたします。

また、例年夏休み期間中は、ともすれば様々な悩み事や不安な気持ちでいっぱいになり、辛い気持ちで日々を過ごす青少年もいます。そこで、福岡県教育委員会をはじめとする公的機関では、青少年やその保護者からの相談窓口を開設していますので紹介します。



夏休みを前に SNS についての注意喚起のための全校集会を開催しました

**「ネットトラブル  
相談窓口」**  
福岡県青少年育成課  
0120(494)100

**「子どもホットライン」**  
南筑後教育事務所  
0942(52)4949  
保護者の方もOK！

**「福岡いのちの電話」**  
福岡県教育庁義務教育課  
092(741)4343

### 歴代 PTA 役員の皆様ありがとうございました

6月9日(日)に歴代のPTA役員有志の皆様で、プールの日隠し貼付作業をしていただきました。おかげさまで安心して水泳の授業を行うことができています。暑い中にありがとうございました。

